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市民张菊是一个优秀的社会
志愿者，她最关注的是志愿者救
助问题，希望政府进一步重视志
愿者救助工作，成立志愿者救助
基金。另外，多年从事志愿服务
工作的李先生同样表示：“志愿者

没有安全、保险等制度上的保障，
对志愿者的救助，主要通过志愿
者团体之间的相互帮助。”因此，
他呼吁，政府要完善、建立志愿者
的注册、安全和保险等方面的制
度。

今年郑州两会，哪些话题最受关注？

治霾、治堵、食品安全热度不减

2015年郑州市两会帷幕已正式拉开。而对于今年两会，市民最为关注哪些话题，有哪些话想说？近日，郑州晚报记者对此
进行走访时了解到，在最受公众关注的热点问题中，环境污染、城市交通拥堵、医疗保险、食品安全、稳定物价、教育、社会保
障等关键词频现，热度依旧不减。
两会期间，我们也希望您通过新浪微博@郑州晚报、微信公众号“郑州晚报”或者拨打热线电话96678，表达您对两会的诉
求、看法和建议，我们将把您的声音带上郑州两会。郑州晚报记者 董艳竹 李爱琴

“我最关心的是空气质量，渴
望郑州蓝天多些再多些。”市民牛
永利直击环境污染问题，他说，近
几年，郑州市委、市政府从拆改燃
煤锅炉、淘汰黄标车等方面加大
治理雾霾的力度，取得了一定成
绩，但城区空气质量仍不容乐观。

在受访者中，多位市民表示与
牛永利看法相同。市民袁梦希望政
府继续加大环境保护治理力度，及
时关停排污不达标企业，真正做到
治污“不手软”。另外，市民在绿色出
行方面重视程度还不够，政府可通
过建立奖励制度等方式加以鼓励。

2014年底，我市开展交通秩序
综合整治“百日行动”，市区交通秩
序明显改善，交通拥堵情况得到有
效缓解。但就城市交通整治而言，
在校大学生索旎提出了自己的看
法：“郑州黑车、黑摩的还比较猖
獗，和同学们出门时经常被黑车拦
路询问，觉得十分不安全。”她建
议，相关部门应加大联动，综合整
治郑州市黑车市场。

“《郑州晚报》刚报道说农业
路快速通道明天开建，另外还有
15条支线路要打通，表现出市委、
市政府为解决交通拥堵方面下足
了力气。”但对于多条道路的同时
开建，市民也提出了自己的建议，
市民林溪说：“要把好在建道路工
程质量关，延长道路复修期，同时
提高道路规划的前瞻性，尽量避
免重复建设。”

持续加大医疗卫生投入力
度，郑州市每年都有新举措，在
2014 年“十大实事”中明确提到，
投入 6223 万元免费为全市 20743
名白内障患者实施复明手术；投
入504万元为11.12万名新生儿免
费筛查苯丙酮尿症、先天性甲状
腺功能低下症；扩大城镇居民医
保慢性病门诊补偿范围，慢性病
门诊补偿由年初的 6 种扩大到 30

种等，让老百姓享受到实惠。
对于 78 岁的戴玉荣老人而

言，2015 年郑州两会，她最为关注
的仍旧是医疗卫生问题。“我希望
政府扩大可报销病种和药品种类，
同时提高个人报销比例，降低药
费、检查费等。”另外她还认为，相
关部门应该加大药品监管力度，打
破药品垄断利润，严惩并定期曝光
过度医疗牟取暴利的行为。

市民耿红表示，食品质量是否
过关，直接关系群众身体健康和生
命安全。她认为，这其中最主要的
原因就是执法部门监管不力、执法
不严，相关法律还不健全，惩罚力
度不够，生产和销售者不够诚信
等，建议进一步加强电子监管，并
在全社会建立企业和公民的诚信

档案。
学生家长周光时说：“现在的

孩子面临食品安全等问题导致性早
熟、铝超标等隐患，解决校园周边食
品安全问题刻不容缓。”他认为，要
整治校园周边食品安全，加大“三无
产品”查处力度，“真正做到发现一
起严惩一起，最终起到震慑作用”。

“工资输给 CPI，盼望物价上
涨问题得到抑制。”在郑州某单
位上班的李先生感慨道。

和李先生一样，不少市民提到
2015年两会应关注如何稳定物价的
问题。在某企业就职的杨女士表示，

物价是老百姓看得见摸得着的问题，
解决物价问题的根本，在于首先要解
决供给关系，加强物价杠杆作用；其
次是正常工资增长机制要与物价指
数挂钩，从而保证广大劳动者不因
物价上涨而导致生活水平下降。

近年来，郑州市每年都在加
大中小学新建、改扩建力度，各类
教育事业取得长足发展，教育资源
总量不断增加，教育管理和教科研
水平也在普遍提升，“但在这个过
程中，还存在城乡基础教育发展不
均衡的问题”。市民刘女士举了个
例子，自己中牟老家的一位亲戚，
为了让孩子享受到更好的教育资
源，从幼儿园开始，夫妻二人便租
住在学校附近，专心做起了“陪

读”，教育负担自然增加了很多。
随之而来的还有城区学生爆满，农
村学校生源大量流失等问题。

刘女士希望政府进一步完善
进城务工人员随迁子女在郑就学
制度，继续加大对农村学校的财
政投入和政策扶持力度，坚持教
育经费向农村中小学倾斜，改善
农村中小学办学条件，推动城乡
优质教育资源共享，同时制定到
农村任教的鼓励政策等。

“我最关注的就是大学生就
业问题。”郑州大学新闻与传播学
院学生张莹说，她是一名大四学
生，她的同学当中，已经有不少人
开始为找工作着手准备，还有的
已加入“考研一族”。

张莹认为，如果能提前锁定

一份满意的就业岗位，同学们还
是希望尽早就业。“今年，希望郑
州市继续加大扶持力度，促进大
学生就业。同时建议由政府牵
线，让更多的企业与高校建立长
期合作关系，为大学生提供更多
的就业岗位。”

生态环境
加大雾霾治理力度，及时关停排污不达标企业

城市交通
把好道路工程质量关，延长道路复修期

医疗卫生
严惩并定期曝光过度医疗

教育
进一步促进城乡教育均衡化

食品安全
建立企业和公民诚信档案，加大食品犯罪惩罚力度

社会保障
重视志愿者救助工作，成立志愿者救助基金

稳定物价
建议物价指数与工资增长机制挂钩

京广快速路纵贯
南北大动脉，有
效缓解了城区交
通压力。
郑州晚报记者
周甬 图


